

Antillas

Canadá ha mantenido largas y fructuosas relaciones con los países antillanos, particularmente con los miembros de la Mancomunidad Británica.

El Banco de Nova Escocia construyó una sucursal en Kingston, Jamaica, en 1889, ocho antes de hacerlo en Toronto, y el Royal Bank of Canada, the Canadian Imperial Bank of Commerce y el Bank of Montreal tienen sucursales en las islas. Canadá realiza buenos negocios en Trinidad y Tobago, Barbados, Honduras y Jamaica.

En términos de dólares por cabeza, las naciones antillanas reciben la mayor proporción de los programas canadienses mundiales de ayuda. Estos se concentran en agricultura, recursos humanos y energía, y han ascendido a \$360 millones desde 1965. En 1980, Canadá concedió la categoría prioritaria de la ayuda para el desarrollo exterior a los países antillanos de la Commonwealth. En 1981, el primer ministro Trudeau anunció que Canadá duplicaría su ayuda a las Antillas, a una cantidad de \$350 millones para 1986. Entre 1980-81 y 1982-83, se concedieron \$130 millones a los países antillanos de la Commonwealth y \$50,9 millones a otros países de América Central.

La Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI) ha contribuido con bolsas de estudio, personal y construcción de edificios a la Universidad de las Indias Occidentales, auspiciada por 14 gobiernos isleños.

Otros proyectos de la ACDI alientan la producción de carne y ofrecen ayuda téc-

nica a las líneas aéreas locales.

Ciertos proyectos son regionales, algunos limitados a un solo país. Por ejemplo, los subsidios a Jamaica se han utilizado para alimentos, fertilizantes, acero y zinc, componentes de puentes, maquinaria agrícola y equipo de hospital.

El Centro de Investigación para el Desarrollo Internacional ayuda a los investigadores de los países en desarrollo a encontrar sus propias respuestas a los problemas del hambre, salud y educación.

Actualmente dedica \$8 millones a proyectos en las Antillas que van desde el establecimiento de una industria de cultivos de ostras, desarrollo de resistencia a la enfermedad en plantaciones y bananeros y tratamiento de la deshidratación infantil, hasta el desarrollo de sistemas de informática.

Cuba

La mayor isla de las Antillas, está situada a unos 145 km al sudeste de Florida. Tiene unos 10 millones de habitantes y más de 115 000 km².

Cuba fue descubierta por Cristobal Colón en 1492 a la que le dió el nombre de isla Juana, que fue gobernada por los españoles por más de 400 años. Después de la guerra hispanoamericana, los Estados Unidos la conquistaron y la mantuvieron hasta el establecimiento de la República de Cuba en 1902. Sin embargo, continuó directamente involucrada hasta 1934. La revolución de 1959 trajo el presente gobierno comunista, en el que el jefe de la revolución, Fidel Castro, ha sido el líder indisputado de Cuba.

Castro envió su primera misión comer-



Cuba Tourist Board

cial a Canadá en 1960 y el intercambio comercial creció rápidamente después que los Estados Unidos rompieran sus relaciones comerciales con Cuba. Las exportaciones canadienses consisten principalmente en equipo industrial, toros de cría, semen congelado y piensos, subiendo de \$20 millones, a mediados de los 1960, a \$250 millones, en 1976. En 1975, el Ministro de Industria y Comercio Alastair Gillespie encabezó una misión comercial a Cuba y, a pesar de la escasez de divisas de Cuba, han continuado creciendo las exportaciones. Canadá no envía a Cuba materiales considerados estratégicos por la Organización del Tratado del Atlántico Norte. En los últimos años, las exportaciones han consistido principalmente en trigo y otros cereales, vegetales y productos derivados de los mismos. Las exportaciones ascendieron en 1982 a casi \$325 millones, cifra en la que solamente el trigo ascendió a \$124 millones.

Los niveles de importaciones canadienses son mucho más bajos, ya que su valor total asciende a \$95 millones y compren-



CIDA